

Zeitschrift: Le messenger suisse : revue des communautés suisses de langue française
Herausgeber: Le messenger suisse
Band: - (1997)
Heft: 100

Rubrik: Courrier des lecteurs

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 29.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Courrier des lecteurs



**DON
SUISSE.**

Comme nous l'avions écrit, les baraques de Caen ont disparu, devenues dangereuses du fait de leur vétusté et de l'absence d'ignifugation. Mme Ledoux, gestionnaire du collège Henri Brunet, a tenu à nous adresser une photo de la dernière baraque livrée à la pelleteuse. Merci de tant d'attention.

Fonds juifs

Monsieur Jacques Perrin de St Junien a souhaité répondre à l'ouvrage de Jean Ziegler, «La Suisse et l'Or nazi» :

«Je souhaite nuancer l'optique très antinationale de M. Ziegler. J'étais ingénieur dans la production et distribution de l'électricité pendant la période de l'occupation et j'avoue n'avoir jamais été au courant de ce qui se passait réellement dans les camps de concentration, des horreurs et massacres qui s'y perpétuaient. À l'époque, nous étions surtout préoccupé du sort des prisonniers, de leur relèvements volontaire éventuelle et l'on avait aucun écho alarmant

de ce côté. Je suppose qu'il en était de même en Suisse. Le reproche fait à la Suisse d'être entrée de son plein gré dans la sphère d'influence de l'Allemagne hitlérienne n'est pas sérieux et ne peut être jugé avec les yeux de notre époque. L'Allemagne d'alors dominait le continent et pour des raisons économiques, d'indépendance relative et de survie du pays, la Suisse ne pouvait pas la heurter de front: une action militante contre l'Allemagne, même efficace, aurait sans doute mené la Suisse à l'occupation et à une dépendance alors beaucoup plus étroite du III^{ème} Reich. En ce qui concerne l'or amassé dans les caves et coffres

des banques, il restait difficile à l'époque d'apporter des preuves qu'il provenait en partie de récupération auprès des Juifs victimes de l'Holocauste. Pour finir, cet acharnement de certains contre la Suisse me semble quelque peu suspect et certainement d'autres pays impliqués dans le conflit auraient également à balayer devant leur porte.»

Pourtalès

«Bravo pour le renouvellement permanent du Messenger Suisse! J'apprécie tout particulièrement «L'Arrêt sur Livres» d'Anne Germain et les chroniques de Pierre Jonneret. Bravo également pour la concision de l'article sur «La Saga Suisse de Guy de Pourtalès» qui m'a retrempe quelques minutes dans «La Pêche Miraculeuse» et son ambiance désuète. Mais au fait : sauriez-vous où et comment il serait possible de se procurer la vidéo du feuilleton T.V. qui en avait été tiré dans les années 70?»

Merci à M. Boy de la Tour pour tant d'intérêt à nos petites chroniques en survol. Merci aussi pour cet hom-

mage à Guy de Pourtalès, si touchant dans ses récits. Nous allons tâcher de retrouver auprès de la SSR et des chaînes de T.V. françaises les traces du feuilleton d'alors.

Premier numéro

«Je désire vous remercier de l'envoi du premier numéro du Messenger rédigé par ma mère, madame Franconi. Je l'ai lu avec plaisir et émotion.»

Ce petit mot de Madame Franca Pelli-Franconi nous a beaucoup touchés. Les plus anciens d'entre-nous se souviennent bien de la famille Franconi, pilier de la colonie suisse de Paris, dans les années d'immédiat après-guerre où tout le monde se connaissait et se soutenait. Si certains de nos abonnés veulent, pour leur collection, un exemplaire du n°1, qu'ils n'hésitent pas à contacter le Club des Abonnés.

IMMOBILIER PARTICULIER

SURESNES MONT-VALERIEN

Près gare - Viager occupé -1 tête 87 ans - Maison d'architecte - 1931- Parfait état - E-O, soleil séjour double - 3 chambres - cuisine - salle de bains - douche - 2 WC - rangements - 2 terrasses constructibles - joli jardin - belle entrée - garage 2 voitures - cave à vins Bouquet : 600 000 F. Mensualités : 6 000 F. Tél.: 01 45 06 52 47

Dans parc, très belle propriété Évian. 400 m² habitables. 11 pièces, 4 niveaux. Vue sur Lac. Prix : 4.500.000 FF. Tél.: 01 46 24 20 13

DIVERS

Cuche et Barbezat, humoristes suisses en spectacle à Paris, cherchent un appartement pour 2 personnes, du 8 septembre au 4 janvier 1998. Contact : «Jazz etc.» à Paris - Tél.: 01 42 36 43 43 L'Agence en Suisse : Tél.: 00 41 32 968 01 49

Jeune homme suisse cherche emploi de chef-magasinier dans une entreprise suisse de la région parisienne. Contact : Hans Frei, 62 rue Jules Guesde 92300 Levallois Perret Tél.: 01 41 27 09 45

PETITES ANNONCES

Le Messenger Suisse offre un service intéressant, celui des Petites Annonces. En plus, si vous êtes abonné au Messenger Suisse, vous bénéficiez d'une réduction de 10 % sur les annonces de particuliers.

Nom/Prénom

Adresse

CP/Ville

Mon texte

T A R I F	
Annonce	120 FF
En gras (+ 30 FF)	FF
Domiciliation (+ 50 FF)	FF
Lignes supplémentaires	FF
Remise aux abonnés (-10%)	FF
Prix de votre	

Au-delà, la ligne supplémentaire : 40 FF

Règlement par chèque bancaire ou postal, libellé à l'ordre de : **Le Messenger Suisse**

à renvoyer à : **Le Messenger Suisse**
10, rue des Messageries - 75010 Paris